
 

 

ÉCOLE CHARLES-RODRIGUE 

 
  

 
 

 

HEURE : 18 h 30 

JOUR :  Le mercredi 10 avril 2024 

ENDROIT : École des Pixels  

 

Étaient présents :        M. Vincent Routhier, parent 

Mme Marie Grenier, parent 

M. Ignacio Vuirli, parent 

Mme Priscilla Girard, parent 

M. Pierre-Olivier Thivierge, parent 

M
me

 Mariane Fradet, parent substitut 

M
me

 Marie-France Lessard, enseignante 

M
me

 Marie-Ève Francoeur, enseignante 

M
me

 Vanessa Landry, personnel de soutien  

M
me

 Sandra Renaud, membre de la communauté (MDF)  

M
me

 Isabelle Côté, directrice 

M
me

 Léandre Racine Éthier, directrice-adjointe 

 

Étaient absents :   M
me

 Ines Bayoudh, parent   

Mme Sabrina Couturier, parent substitut 

M
me

 Marie-Pierre Labrie, enseignante 

M
me

 Sylvie Therrien, personnel de soutien 

M
me

 Marie-Pier Gervais, technicienne au SDG 

 

 

1.0 Ouverture de la séance   18 h 34 

       

2.0 Légalité de l’assemblée 

 

Il y a quorum. 

 

3.0 Adoption de l’ordre du jour       CÉ 23-24.32 

 

Il est proposé par M. Thivierge secondé par Mme Francoeur. 

 

4.0 Adoption du compte rendu de la réunion du 24 janvier 2024   CÉ 23-24.33 

 

Il est proposé par Mme Francoeur secondé par M. Routhier. 

 

5.0 Suivis au compte rendu de la réunion du 24 janvier 2024   CÉ 23-24.34 

Plan de lutte, nous avons reçu le nouveau canevas cette semaine.  Il sera utilisé pour compléter le 

bilan et cibler nos prochaines actions. 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

 

PROCÈS-VERBAL 

 

 



 

 

 

 

 

6.0  Questions et messages du public 

Cantine pour tous :  Pour l’instant, le Grenier n’est pas en mesure d’offrir le service.  Ils espèrent que 

ce sera possible pour l’automne prochain.  

 

M. Routhier aimerait que le service Hop-Hop pour le service de garde soit également offert à Pixels.  

Mme Côté explique que c’est dans les plans et que les démarches sont déjà amorcées en ce sens. 

 

OBJETS D’INFORMATION : 

 

7.0 Acte d’établissement 24-25 

Mme Côté présente et explique le document.  Elle fera les corrections et transmettra le document 

officiel. Celui-ci mentionne que Charles-Rodrigue accueille des élèves du préscolaire 4 ans à la 4e 

année alors que Pixels est dévolu à accueillir du 3e cycle et des classes d'adaptation scolaire. 

  

8.0 Inscription 24-25   

L’an prochain, l’organisation scolaire bouge énormément.  Peu d’information est disponible à ce jour. 

Pour l’instant, deux classes de préscolaire 4 ans sont confirmées. Actuellement, nous répondons aux 

besoins du bassin avec les 34 places disponibles. Les autres élèves se retrouveront sur une liste 

d’attente.  Les deux classes CISA demeureront à Pixels. Une chose est certaine, tous les locaux 

seront occupés. 

 

9.0 Cour d’école Pixels 

Mme Racine Éthier présente l’état de situation de la cour d’école à Pixels.  Le projet a vu le jour à 

l’automne, mais de petites insatisfactions demeurent surtout dans le parcours ninja. La structure de 

jeux devrait être modifiée pour mieux répondre aux besoins des élèves de ces degrés scolaires.  Les 

classes extérieures sont prêtes dans les deux écoles.  Nous attendons les beaux jours.  À Pixels, le 

lignage de la cour sera refait, un carré de sable sera ajouté et la partie gazonnée sera entretenue 

afin de conserver des aires agréables. 

 

 

10.0 Travaux phase 2 été 2024 

Mme Côté présente les projets de travaux pour les deux écoles.  Les deux contrats ont été donnés.  

Ce sont deux entrepreneurs généraux différents qui ont obtenu les contrats. Il n’y aura pas d’offre 

de service de garde pour les deux journées pédagogiques de juin (26-27) ainsi pour les trois 

premières en août.  À Charles-Rodrigue, tous les blocs sanitaires seront entièrement refaits, la 

ventilation et l’électricité de ces aires également. 

 

 

11.0 Anglais intensif 

Mme Racine Éthier présente la situation et les enjeux liés à la formule actuelle.  

Elleexplique que la formule 50/50 présente des enjeux lors de l’arrivée des élèves en cours d’année. 

Il est souvent difficile de répondre aux besoins de ceux-ci lors d'arrivée en cours d'année puisque 

les places restantes ne correspondent pas toujours à la meilleure option pour les arrivants. Des défis 

supplémentaires pour la suite de leur parcours sont souvent constatés. De plus, la gestion du 

personnel demeure également un enjeu important et plusieurs écoles sont en manque de personnel. La 



 

 

formule moitié-moitié disparaîtra dès l’automne prochain au centre de services scolaires. Plusieurs 

formules sont étudiées.  La consultation du personnel débutera dans les prochaines semaines. Trois 

formules sont évaluées : 10 jours-10 jours, demi-journées ou deux cycles-deux cycles.  Cela 

permettra d’offrir un service français-math sur toute l’année et ainsi permettre une meilleure 

transition primaire-secondaire à nos élèves.  

M. Routhier questionne la direction pour savoir si des parcours différentiés pourraient être offerts 

afin d’offrir le service selon les besoins des élèves.  Mme Léandre mentionne que nous évaluerons 

toutes les options pour permettre à chacun d’atteindre son plein potentiel.   

 

 

OBJETS D’APPROBATION :  

 

12.0 Critères de sélection direction       CÉ 23-24.35 

M. Routhier présente les critères présentés l’an dernier pour notre école. Les membres sont 

d'accord qu'ils représentent bien notre réalité.  Mme Côté transmettra nos recommandations à Mme 

Lucas. 

 

Il est proposé par Mme Grenier et secondé par Mme Girard d’approuver les critères de sélection de 

la direction d’école. 

 

13.0  Journées pédagogiques SDG       CÉ 23-24.36 

Mme Gervais ne pouvant être présente, elle nous a tout de même fait parvenir les informations quant 

aux journées pédagogiques pour le mois de mai. 

 

Le 10 mai super-héros 

Le 17 mai une journée sur les arts de scène et vedette sera proposée. 

  

Les frais chargés se détailleraient comme suit : 5$ de frais d’activité plus les frais de garde de 

14.60$. 

 

Il est proposé par M. Vuirli et secondé par M. Thivierge d’approuver la programmation des journées 

pédagogiques de mai ainsi que les coûts associés. 

 

 

14.0 Projet éducatif         CÉ 23-24.37 

Mme Côté présente et explique le document. 

 

Il est proposé par Mme Grenier et secondé par Mme Girard d’approuver le projet éducatif tel que 

présenté. 

 

        

RAPPORTS : 

 

15.0 Rapport du président 

M. Routhier souligne la profondeur des échanges lors de cette séance qu’il a grandement appréciée.  

Il reconnaît le beau travail de l’équipe-école et considère que nous sommes à la hauteur des belles 

pratiques qu’il observe dans le monde. 

 



 

 

16.0 Rapport de la direction  

La journée de l’éclipse fut un succès, malgré une demande en logistique très importante.  C’était 

merveilleux et les élèves ont grandement apprécié.  

 

M. Drainville est venu nous visiter pour prendre connaissance de notre fonctionnement du Club des 

Petits déjeuners. Le reportage sera présenté éventuellement dans les médias.  

 

On nous offre l’an prochain de mettre en place "La 6e période" du programme de la fondation Laurent 

Duvernay-Tardif avec les élèves du 3e cycle.  On explore le côté moteur et les arts sur une période 

de 6 semaines, probablement sur l'heure du diner. 

 

Afin de poursuivre nos actions du plan de lutte, nous explorerons le programme Hors piste en lien 

avec les saines habitudes de vie (anxiété, saines habiletés, etc.)  C’est clé-en-main et gratuit.  

 

17.0 Rapport des enseignants 

Nager pour survivre se poursuit en 3e année. 

En mai, une lecture dans le noir sera proposée aux élèves.  Ceux-ci recevront à cette occasion un 

album offert gratuitement par la Fondation en alphabétisation. 

 

18.0  Rapport du personnel de soutien 

Il n’y a pas de rapport, elles sont absentes. 

 

19.0 Rapport de la représentante du service de garde 

Il n’y a pas de rapport, elle est absente. 

Leur dernière pédagogique a été un succès.  L’an prochain, nous pensons ramener le bureau d’accueil à 

l’entrée principale plutôt que sur la rue St-Édouard.  Les bureaux administratifs se trouvant dans 

l’entrée, ce choix serait plus judicieux.  

 

Un parent suggère que l’an prochain, il pourrait être judicieux de mieux renseigner les parents sur la 

production des relevés 24 pour le service de garde.  Certaines confusions ont été observées et cela a 

compliqué la vie de certains parents.  Cela pourrait être ajouté à la régie interne du service de garde 

pour soutenir les parents.  

 

20.0 Rapport de la représentante de la communauté 

Mme Renaud explique que depuis décembre, ils ont une intervenante de proximité éventuellement 

dans les prochaines semaines, ils souhaitent engager une nouvelle personne d’ici août afin de couvrir 

les besoins pour les adolescents.  L’accompagnement actuel de Frédérique est extrêmement apprécié, 

tant par les familles que par l’école. Elle accompagne des familles en jouant un rôle de facilitatrice 

entre les différents services.   

 

La fête interculturelle en collaboration avec le Tremplin se tiendra à la Maison des scouts dans les 

prochaines semaines.   

 

21.0 Rapport du représentant au comité de parent 

M. Vuirli nous explique les grandes lignes de la dernière rencontre. 

Ils ont traité de la démarche dans les cas de harcèlement ainsi que des différentes mesures mises 

en place. 

 



 

 

Pour le comité de transport, ils ont modifié les formulaires, une application est en développement et 

le projet pilote sera mis en branle avant un déploiement éventuel dans le réseau. Des formations 

seront offertes aux parents pour les informer du fonctionnement.  Les inscriptions ne seront plus 

par défaut pour les enfants du préscolaire, les parents devront maintenant les inscrire. 

 

22.0 Levée de l’assemblée   20 h 29    CÉ 23-24.38 

 

Elle est proposée par Mme Fradet secondée par Mme Francoeur. 
 

 

 

Vincent Routhier       Marie-France Lessard  

Président        Secrétaire 


